

Appels d'urgence ? entre réalité et symbole

Prenez le temps de bien lire les trois lectures de chacun de ces dimanches (14 et 21 janvier) ! En effet, une chose m'a étonnée dans cet ensemble : de nombreux appels sont lancés, que ce soit à des personnes ou à des groupes, que ce soit par Dieu directement ou par des envoyés. J'ai repéré huit circonstances différentes qui portent un appel ! Si vous les repérez, n'hésitez pas à en parler ! Mais on peut se demander pourquoi une telle insistance à lancer ainsi des appels ; une petite phrase de Paul, dans sa lettre aux Corinthiens, peut nous aider à comprendre « le temps est limité...il passe ce monde tel que nous le voyons ». Oui, il y a urgence à ce que nous devenions acteurs du projet de Dieu pour notre humanité et auquel Il veut nous associer chacun. Cela peut sembler un rêve quand on voit la situation de notre monde et les nombreuses questions qui se posent à notre humanité et à notre Eglise ! Et pourtant Dieu ne peut rien sans nous ; les appels de ces textes nous montrent combien Il compte sur nous, et combien Il vient nous chercher ! Car Dieu est impatient ; en effet, Il montre ainsi combien Il tient à nous ! Bien sûr, nous pouvons faire la sourde oreille ! Mais peut-être aussi, pouvons-nous accepter de nous laisser toucher de compassion (comme Jésus l'a fait devant les personnes qu'Il a rencontrées) devant tant de nos contemporains en solitude ou en désespérance ou en pauvreté (de quelque sorte que ce soit !) ; peut-être pouvons-nous nous laisser bousculer par cette Parole de Dieu et découvrir comment nous pouvons répondre à son Appel. Nous ne pouvons pas continuer à gémir sur la situation de notre monde, de notre Eglise sans rien faire ; comme le dit saint Paul « il est temps de sortir de votre sommeil ! ». Je crois fortement que notre monde a besoin de voir que l'Espérance des chrétiens, fondée sur la mort et la résurrection du Christ, n'est pas un rêve ni une illusion. Il y a urgence à ce que nous répondions à ces appels que nous donne la Parole de Dieu. Redécouvrons l'audace de témoigner de la force de vie qu'est pour toute personne l'Évangile de Jésus Christ.

Père Yves Laloux